



## 学校だより

—なかよく助け合う子 すすんで取り組む子 つよい体にきたえる子—



「作文」◆最近は、何でもかんでも「AI（エーアイ）」ではないですか？私はスマホを持ち出してからは何でも「Yahoo！」で検索していました。で iPhoneで調べている人は「ハイ、Siri」とか言うて話しかけましたよね。「オッケーGoogle」とかいうのも聞いたことがあるような気がします。最近は「生成AI」みたいですね。Gemini（ジェミニ）ですか。正直、私はまだ全く使ったことがなくてわからないんです。でも知り合いや同業の方々は結構やってはりますよね◆最近、体育の授業を学びに行ったり、授業についての討議会がありました。白熱した討議は3時間もの長時間に及びました。私が若い頃はそんな会議は会議中のメモを見ながら後で文章にまとめて文字に起こして欠席された方に配付していました。が、その時は会議中にスマホで録音しており、終わって数分もかからないうちに「Gemini」がなんと文章化してくれていました。しかもタイトルや小見出しを入れて…（きっと完璧なんでしょう、読み直してないので分かりませんが）◆おそろしいですね。最近ではこのように文章化するような使い方だけではなくて、知りたいことを話しかけて回答を得たり、相談をしてみたりしてるとか。友だちや両親に相談するよりもAIに聞く人が増えてきているみたいですね。なんか時代というかなんというか、私にはついていけませんね。知り合いの校長先生は、毎週ある朝会（矢田東小は月に一度です）の校長先生の話をAIに先に作ってもらい、書き足したり削除したりしてるとか聞きました。さすがに卒業式や入学式の式辞は考えると言っていましたが…いや当たり前でしょ！！って全力で突っ込みましたが◆でも大学の卒業論文や、読書感想文とかにそれを使ったりする人とかも出てきているみたいです。不正だと違法だと色々言われていますが、そんなことよりも「え？自分で考えて作文しないの？？」という部分なんですが。自分が何を言いたいのか、何を伝えたいのかを自分で考えないで、AIに考えてもらっていいんですか？「考える」という作業は、我々人間が他の生き物が持つ得ないものの一つだと思います。それを自ら放棄するのかなあ。タイムパフォーマンス（タイパっていわれますね）ということがよく言われます。かかった時間に対して得られる効果や満足度のことらしいのですが。時間かけてでも考えて作文しようって思います。その価値や満足度は必ずあります。でもそっちに傾倒していくのかなあ、なんだか面白みのない社会に向かっているようで、残念で仕方がないのですが。あ、ちなみにこの拙い文章は、AIではなく私が時間をかけて、ちゃんと作文していますよ (^\_-)☆だから拙いんですが。

校長 梶原 進

## 《お知らせとお願ひ》

## ①大阪市小学校教育研究会 総合研究発表会について

2月6日（金）は、総合研究発表会が開催され、本校教員も参加します。そのため、当日はB校時（4時間授業・給食あり）となり、児童は午後1時ごろに下校します。

## ②「はぐくみ音楽会」について

2月10日（火）に、「はぐくみ音楽会」を開催します。例年、大阪教育大学吹奏楽部をお招きし、本校の講堂で児童のために演奏会をしていただいている。地域・保護者の方も子どもたちと一緒に鑑賞できます。



## ③土曜授業（学習参観）について

2月14日（土）に、土曜授業を実施します。詳細については、1月9日配付のお手紙をご確認ください。なお、2月16日（月）は代休です。



## ④「後期個人懇談会」について

2月25日（水）～27日（金）に、後期個人懇談会を行います。この期間は、B校時4時間授業（給食あり）で、児童は午後1時ごろに下校します。詳しくは、後日配付しますお知らせをご確認ください。

